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FECHA: Septiembre 03 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tenemos claridad de rumbo, afirma Peña Nieto” 

 
“Aeropuerto de Tizayuca, en estudio; señala Peña” 

 “Peña: minorías deben respetar la democracia” 

 “Avances y acuerdos con Peña Nieto” 

 
“EPN logró acuerdos: FOR” 

 
“Por obras sin calidad ¡Grave peligro!” 

 
“Respalda Olvera cambios que impulsa Peña Nieto” 

 
“IMPUGNAN DESIGNACIÓN” 

 
“Entrega gobernador más beneficios en la huasteca” 

 
“Reformas, vitales para crecer: Peña” 

 
“Fija EPN 120 días para las reformas” 

 “En 120 días hay que cambiar al país: EPN” 

 
“Exige México a EU investigar el espionaje a Peña” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Regresa Tribunal solicitud a Hidalgo: Reencauzó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) el recurso de apelación que interpuso el Partido de la Revolución Democrática (PRD) respecto al acuerdo del 
Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH), que designó a Hilda Karen Rodríguez Rivero como coordinadora 

ejecutiva del Registro de Electores; sin embargo, no cuenta con edad apropiada para asumir el cargo. El secretario 
general del sol azteca, Marco Antonio Rico Mercado, presentó una queja directamente ante los tribunales federales para 

exigir la remoción de Rodríguez Rivero, pues la ley electoral hidalguense establece como requisito básico tener 25 años 

cumplidos, pero según información de la Dirección General del Registro Nacional de Población e Identificación Personal, 
la funcionaria nació en 1989. De acuerdo con el TEPJF la petición está relacionada con un medio de impugnación local, 

por ello regresó la queja a los magistrados hidalguenses para su valoración y sentencia. El pasado 28 de agosto, el 
expediente SUP-AG-64-2013 llegó a la Oficialía de Partes del TEEH para su resolución, según fuentes al interior del 

tribunal será el magistrado Ricardo González Baños quien analice esta inconformidad. (Rosa Gabriela Porter, página 

08) 

El Independiente-Impugnan en tribunal designación de Hidalgo Rodríguez: Llegó a manos de magistrados la 

impugnación contra el nombramiento de Hilda Rodríguez Rivero como coordinadora ejecutiva del registro de electores del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). El Tribunal Electoral de la entidad recibió el expediente el anterior viernes y 

será resuelto por el magistrado Ricardo González Baños. Tal recurso de apelación fue turnado por el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación a petición de Marco Rico Mercado, secretario general del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), según consta la página de Internet del organismo. Sin embargo, el perredista negó que interpusiera 

queja contra Rodríguez Rivero, cuya designación fue cuestionada por partidos de oposición, ya que laboraba en dicho 
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puesto desde principios de año como encargada de despacho. Lanzan convocatoria pública y nombran a quien ya tenía el 

puesto El instituto anunció que tras pasar examen de conocimiento y entrevista personal en junio, como estableció la 

convocatoria abierta a cualquier interesado, Hilda Rodríguez Rivero fue seleccionada titular del registro de electores. Sin 
embargo existen pruebas que Rodríguez Rivero laboraba en el organismo como ejecutiva A con dieta mensual de 25 mil 

pesos durante mayo. Así consta en la tabla de remuneraciones del IEE publicada en su sitio de Internet, en la cual 
Rodríguez Rivero tiene salario base de 7 mil 356 pesos y 20 mil 205 como sistema de compensación, al corte del 30 de 

mayo. Según este documento, gozaba remuneración mensual bruta de 27 mil 561 pesos y deducciones personales de 2 

mil 377. De acuerdo con la convocatoria, el organismo revisó documentos de los aspirantes y quienes fueron 
seleccionados presentaron examen de conocimientos y debieron aprobarlo con mínimo ocho de calificación para pasar a 

la fase de entrevista con el presidente Pfeiffer Islas y dos consejeros electorales. Sin embargo, hubo días en que la 
convocatoria no podía ser consultada en la página web del IEE.  (Víctor Valera, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Independiente-Habrá coordinación entre dirigencia y diputados electos: Sánchez Jiménez: La dirigencia 
estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) unificará posturas con la próxima bancada perredista en el 

Congreso para votar iniciativas, aprobar presupuestos y autorizar deuda pública al gobierno o municipios. Esto, luego que 

en anteriores legislaturas el sol azteca abanderaba una causa y sus diputados otra diferente en tribuna. Por ello, el 
comité estatal valorará con antelación junto a los tres legisladores perredistas que tomarán protesta el 5 de septiembre 

postura del partido ante contratar deuda o aprobar presupuesto del gobierno del estado. “En cualquier tema ríspido que 
pudiera presentarse, espero manifestar la opinión del comité a los diputados para que tomen postura”, dijo el dirigente 

perredista Arturo Sánchez Jiménez. Ponderó que prevaleció coordinación con los cuatro diputados locales que están a 

punto de terminar su encargo, lo cual no sucedió en legislaturas anteriores. Además, entregarán a la dirigencia estatal 
informe sobre participaciones en tribuna e iniciativas presentadas en el Congreso, con la finalidad de analizar el trabajo 

de la fracción parlamentaria perredista. Los diputados del sol azteca no quedaron a deber, “al tener en cuenta lo 
complicado que es trabajar cuando tienes cuatro legisladores contra 26 a la hora de presentar iniciativas en el Poder 

Legislativo”. El perredista pidió a los próximos legisladores mantener dicha postura y tener en cuenta que “los trapos 
sucios deben lavarse en casa”.  (Víctor Valera, página 05)  

Plaza Juárez-PT sin curul, pero con propuestas: Luego de que se hiciera oficial que ni el Partido del Trabajo ni 

Movimiento Ciudadano tendrán curul en la 62 legislatura del Congreso local del Estado de Hidalgo, el ex dirigente del 
partido de la estrella, Mariano Torres L'estrade, señaló que aun sin tener representación en esta ocasión, no dejarán de 

participar. "Nos quedamos sin curul pero nunca sin propuestas, yo creo que nosotros podremos participar desde fuera del 

congreso, yo creo que en la agenda legislativa que cada partido presente habrá puntos en los que habremos de coincidir, 
por ello ya nos hemos acercado a algunos diputados para mostrar las propuestas del PT, y esperaremos hasta la 

siguiente legislatura para tener diputados del PT, dijo. Agregó que desde afuera del poder legislativo buscarán crear las 
condiciones para participar. "Es relevante destacar que hay leyes que se encuentran caducadas, debemos darles 

veracidad con las propuestas que hagamos por fuera, hay PT para rato y tenemos vida por lo menos hasta el 2018". De 

igual forma señaló que la siguiente elección será la madre de todos los procesos electorales hasta ahora vividos y 
representará una gran oportunidad para que el partido de la estrella ocupe importantes lugares en el quehacer político de 

la entidad, porque enfatizó que ya comenzaron los trabajos de fortalecimiento al interior de la institución política que lo 
ha lleva-do a ser actual regidor de Mineral de la Reforma. Finalmente informó que regidores, presidentes municipales y 

funcionarios petistas trabajan desde sus puestos laborales para brindar resultados y hacer que la ciudadanía brinde de 
nuevo su confianza al ver el trabajo que se ha hecho "siempre a favor de la ciudadanía y de la población más 

vulnerable".  (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 5A) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información” 
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P L A N O        E S T A T A L  

Síntesis-Magisterio espera no ser afectado con reforma: La postura de los maestros de Hidalgo siempre ha sido 

de no estar en contra de la evaluación, pero tampoco esperan que la reforma educativa les pueda afectar en sus 

derechos laborales, aseguró el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, Heriberto Martínez Santiago. El líder del Panal 
dijo que desde siempre, su partido ha abanderado las causas educativas y que la preocupación de los educadores no está 

en que puedan o tengan que ser evaluados, sino que puedan darse situaciones que les afecten en cuanto al aspecto 
laboral. "Lo único que quieren los maestros es que no se les afecte en el aspecto laboral, como el que tengan que dejar 

la plaza y demás, porque consideramos que lo más importante es que al maestro se le oriente, se le diga cuál va a ser su 
papel de orientador y capacitador; en ese caso los maestros estamos dispuestos en asumir nuestra responsabilidad, 

como siempre lo hemos hecho, además de que todos sabemos que es-te es un trabajo de todos". Martínez Santiago 

aseguró que en el caso de los maestros que militan en su partido dan la bienvenida a los cambios en materia educativa, 
como todo lo que ya se aprobó, aunque lo más importante -dijo- es que todos los actores que han intervenido en este 

proceso refrenden su compromiso con lo que verdaderamente tiene que hacerse al respecto, para que los maestros no 
resulten afectados y los escolares sean los que ganen con estos cambios. "Técnicamente estamos hablando de una 

reforma integral que ya se esperaba, y esta tercera parte era algo que se tenía que aprobar en el Congreso de la Unión, 

pero lo que todos esperamos es que no se afecten los derechos de los maestros". Finalmente, al opinar del primer 
informe de labores del presidente Enrique Peña Nieto, el líder aliancista aseguró que no hubo anuncios espectaculares, 

aunque indicó que se debe esperar a ver los resultados. (Jaime Arenalde, página 03) 

Milenio-En el SNTE piden que se “escuche a los maestros”: Aunque los maestros de Hidalgo no han abandonado 

las aulas para manifestarse en el Distrito Federal, como sí lo han hecho los simpatizantes de la Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación (CNTE), aún existe inquietud e inconformidad con la reforma educativa, al no estar de 
acuerdo con una evaluación estandarizada y no una multidimensional que analice todos los factores que influyen en el 

proceso de enseñanza-aprendizaje, además de mantener la idea de defender sus derechos laborales, reconoció el 
secretario general de la sección 15 del SNTE, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo. “No creo que sea prudente pensar en 

una ley sin tomar en cuenta a uno de los actores centrales en la tarea educativa como son los maestros, a la diversidad 

de las regiones y las características de las escuelas; es decir, el contexto en el que se desenvuelve cada alumno y cada 
educador es diferente, por ello habría que revisar todo ello para generar una ley”, dijo el dirigente, quien agregó que su 

gremio está dispuesto a contribuir a elevar la calidad de la educación, pero con una verdadera política en la materia que 
integre propuestas didácticas. Confirmó que desde el inicio del ciclo escolar ningún profesor ha faltado a clases para 

unirse a protestas en la Ciudad de México, aunque no descartó que en días no laborales hayan apoyado las 
movilizaciones. “Nosotros estamos trabajando y apelamos nuevamente a la agudeza de los legisladores para que 

reflexiones sobre ese proceso. Yo anhelo que en los próximos días se dé un giro y verdaderamente todos podamos tener 

la educación que verdaderamente el país necesita. Hay mesas de diálogo y vamos a ver cómo termina todo esto”, dijo. 
“Muchos de los que están en el DF tienen compañeros en Hidalgo, seguramente algunos en solidaridad los habrán 

acompañado, no tengo la certeza pero tampoco puedo estar cerrado a pensar que ningún trabajador asistió. 
Seguramente si participaron algunos trabajadores que comulgan con las ideas de la Coordinadora”, añadió. El domingo 

por la noche, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general la Ley General del Servicio Profesional Docente, 

con un adéndum para incorporar una serie de propuestas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE). El proyecto avalado con 390 votos a favor, 69 en contra y 4 abstenciones reconoce expresamente los derechos 

laborales de los maestros y la pluralidad cultural-educativa para efectos de evaluación, además de rediseñar y fortalecer 
el Sistema de Normales Públicas. Los legisladores reservaron alrededor de 30 artículos que serían discutidos durante las 

primeras horas de hoy, y una vez aprobados o desechados serán enviados al Senado para sus efectos constitucionales. 

La ley consensuada entre los líderes de San Lázaro y los dirigentes del magisterio desincorpora de la evaluación docente 
a los profesores del Instituto Politécnico Nacional para que éstos se sujeten a su propia normativa. Incluso contempla 

que las autoridades educativas, organismos descentralizados y miembros del servicio profesional académico sean sujetos 
a evaluaciones. Además, una vez en marcha la legislación, durante los dos primeros años las convocatorias a concursos 

de oposición para el ingreso de la educación básica será solo para egresados de las Normales, y en caso de no cumplir 
con las vacantes se emitirán convocatorias abiertas a toda la ciudadanía. También establece que la información que se 

genere de los resultados del concurso de oposición serán confidenciales. La Ley de Servicio Profesional Docente 

contempla que todo aquel maestro que incumpla con la asistencia a sus labores por más de tres días consecutivos o 
discontinuos en un periodo de 30 días “será separado de su responsabilidad”, de acuerdo con lo aprobado la noche del 

domingo y madrugada del lunes.  Claves Panal se opone El diputado Adrián López Hernández informó que su partido, 
Nueva Alianza y la Sección 15 del SNTE, están en contra de la aprobación de la Ley del Servicio Profesional Docente. Los 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57acc42f4
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57acc42f4
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57acc42f4
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57acc42f4
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panalistas señalaron que transgrede los derechos laborales previamente adquiridos por condicionar la permanencia de los 

maestros en el sistema educativo si no aprueban una evaluación. El legislador dijo que no respaldan la actual propuesta 

de los institutos políticos que integran el Pacto por México y que solicitarán se someta a revisión el examen de 
conocimientos. Principales cambios - Entre las modificaciones a la ley aprobada resalta la del artículo 4, inciso C, 

respecto a los nombramientos de base, así como la del 22, el cual menciona que en la educación básica y media superior 
el ingreso a una plaza docente dará lugar a un nombramiento definitivo de base, después de seis meses de servicio, sin 

nota desfavorable en su expediente y en términos de esta ley. - Al artículo 24, respecto a los concursos de oposición, se 

le agregó algo esencial: “En la educación básica, el perfil que debe tener el docente didáctico-pedagógico corresponderá 
al académico, con formación docente pedagógica o áreas afines, privilegiando el perfil pedagógico docente a los 

candidatos”. El artículo 27 establece que en el período de inducción, las autoridades educativas locales brindarán las 
orientaciones y los apoyos pertinentes para fortalecer las capacidades de liderazgo y gestión escolar y se modifica el 

artículo 83 para que las relaciones de trabajo del personal con las autoridades educativas y organismos descentralizados 
se rijan por la legislación laboral aplicable. (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-Imposible evaluar ahora, aún hay temas pendientes: Luego del mensaje a la Nación emitido ayer por el 

presidente Enrique Peña Nieto, representantes de diversos sectores accedieron a compartir sus impresiones a nueve 
meses de la nueva administración federal. Atendieron necesidades Los primeros nueve meses de actividades del 

gobierno federal atendieron necesidades fundamentales como el cambio educativo y el energético, aunque también 

dejaron de lado el rubro de seguridad y de desarrollo empresarial, pese a ello se debe decir que es este un periodo 
reducido para observar los verdaderos efectos que traerá consigo el Plan Nacional de Desarrollo, expresó la directora del 

Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP), Gloria Edith Palacios. La reforma educativa llama al orden y esto implica que hay 
que limpiar la casa, dijo, mientras que la energética debe sentar las bases del crecimiento sustentado. “Es necesario 

recalcar que es muy pronto para evaluar la gestión administrativa actual porque hubo compromisos muy fuertes en el 
Pacto por México que eran algunos urgentes y en nueve meses no nos podemos medir todavía, yo creo que es un 

periodo de reordenamiento interno para hacer una introspección de cómo está la situación nacional”, destacó Palacio 

Almón. Cuestionamientos  El presidente estatal del PRD, Arturo Sánchez Jiménez reprobó la gestión de Enrique Peña 
Nieto y aseguró que existe insatisfacción en los rubros de educación, economía, seguridad y materia energética: “el 

puesto de presidente de la República le está quedando grande al mandatario federal”. Dijo que en el ámbito educativo 
tienen a los maestros de clientes en el Zócalo y no han sabido tratar este tema con la inteligencia y la dedicación que se 

requiere; además de que en materia económica también hay insatisfacciones pues ahí también se tienen problemas. 

Mencionó que el gobierno federal no sabido entender cuál es la posición de muchos actores de la sociedad, pues cada 
partido firmante del Pacto por México tiene su propia propuesta: “el PRD está por la modernización, pero sin 

privatización”. En cuanto al tema de la inseguridad, calificó como una burla que la administración federal no se haya dado 
cuenta que se pondría en libertad a Rafael Caro Quintero. “En materia de seguridad son cuentas al aire las que nos dan, 

que ha habido menos asesinatos que el año pasado, eso no es un avance ni resuelve el problema, la idea es que no 

hubiera asesinatos”. Mucho que desear El presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, señaló que es un 
gobierno de promesas sin compromisos cumplidos y que los resultados del presidente no han sido positivos. Moreno 

Abud señaló que aún hay muchos temas pendientes para México, “el momento que estamos viviendo tiene muchos cabos 
sueltos que están en espera de resolverse”. Consideró que el presidente debe de tener mayor liderazgo para el manejo 

de los distintos temas importantes para el país. “Se requiere de un gobierno que no esté titubeando ya que no se 
presentaron resultados sino proyectos e iniciativas, expectativas que están por verse”. Alejandro Moreno afirmó que los 

resultados que está viviendo la sociedad no son positivos debido a temas como la economía, la desaceleración, aumento 

de precios en la gasolina, aumento de desempleo y la ingobernabilidad: “Son señales que no son buenas para el país y 
esto no lo toca en el informe, necesitamos un gobierno fuerte”. Lamentó el poco crecimiento económico en el último 

trimestre del año y subrayó que para que el país retome el rumbo se debe contar con un gobierno con liderazgo real y no 
sea tímido. Sector empresarial Según el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Carreño Romero, 

siguen haciendo falta las reformas estructurales para darle solución a los problemas del país, por ello es que no se ven 

los resultados tan tangibles en lo que va de la actual administración federal.  El empresario sostuvo que si bien estas 
reformas no darán solución a problemas tan arraigados en México, servirán para darle un nuevo rumbo, idea con la que 

coincidió el presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño de Pachuca, Jesús Gutiérrez González, para quien 
es necesario que se den en el corto plazo para atraer los proyectos que harán de México un país sólido y así recuperar el 

camino del crecimiento, estamos confiados en que este año se concluyan las reformas estructurales que México requiere 
(…) hay una gran esperanza de que México pueda concluir toda la generación de reformas y aterrizar sus leyes 

secundarias”. Es necesario que las reformas se den lo antes posible “para atraer los proyectos que harán de México un 

país sólido y así recuperar el camino del crecimiento, que esperamos los mexicanos”; aunque aceptó que hay otros temas 
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que también deben atenderse como es el caso de la informalidad que se ha apoderado de la economía nacional, pues en 

México más del 60 por ciento de los negocios y de los empleos son informales.  Claves Incondicional - Nueve meses 

son muy pocos para poder evaluar el trabajo del presidente si se toma en cuenta que el país estaba como “un carro en el 
precipicio”, dijo el secretario general de la CTM, Jesús Pliego Calva. - No se puede arreglar al país en unos meses 

“cuando éste lo dejaron hecho un cochinero”, dijo, en referencia a las dos administraciones panistas. - Criticó al 
magisterio por quejarse por la aprobación de la Reforma Educativa y la Ley de Servicio Docente: “es una aberración eso 

que dicen de que el que no pase la evaluación será despedido, eso no pueden hacerlo”. - Negó que con reformas como la 

Laboral se dañe los intereses de los trabajadores, sino al contrario, “se están generando más oportunidades”. La 
opinión de Olvera El gobernador José Francisco Olvera Ruiz consideró que en estos primeros nueve meses de la 

gestión federal existen avances y acuerdos, sinónimo de un trabajo coordinado basado en el Pacto por México. Luego de 
asistir a la ceremonia en la que el presidente emitió un mensaje, el mandatario estatal opinó que el mismo se desarrolló 

de manera estructurada, en tanto que se observaron temas que son pilares fundamentales del Plan Nacional de 
Desarrollo, con una visión a mediano y largo plazo. Francisco Olvera destacó que cada tema se desarrolló en diferentes 

vertientes, en cuanto a los beneficios otorgados a la población, así como a las reformas estructurales jurídicas que hacen 

falta en el país. Refirió que se valoró el papel de los legisladores y de los gobernadores dentro de un mensaje ágil e 
interesante, del cual habrá mucho que analizar en los próximos días, pues existen grandes avances en estos nueve 

meses, puntualizó. Por otra parte, en su cuenta de twitter, el mandatario estatal afirmó que es hora de hacer historia. “El 
presidente Enrique Peña Nieto, cuenta con el apoyo del gobierno de Hidalgo para transformar a México” y “Convencidos 

de su liderazgo, Hidalgo se suma al llamado del presidente”. (Redacción, página 10) 

El Independiente-Queda a deber primer informe de gobierno federal: (Víctor Valera, página 02) 

Plaza Juárez-PAN: Fue un informe de propuestas, no de resultados: (Redacción, página 03A) 

Milenio-Capacitación en el Nuevo Sistema de Justicia Penal es prioridad: Straffon:  En el marco de la 

ceremonia de izamiento de la Bandera Nacional en la explanada de la Procuraduría General de Justicia del Estado de 
Hidalgo (PGJEH), el fiscal Alejandro Straffon Ortiz, expuso ante funcionarios y trabajadores de la institución la 

obligatoriedad de capacitar a todos quienes conforman la Procuraduría en el funcionamiento del nuevo Sistema de 

Justicia Penal Adversarial que iniciará funciones en el estado. Manifestó ante subprocuradores, directores generales, de 
área y jefes de departamento la indicación precisa del gobernador Francisco Olvera “para instruir al personal en esta 

nueva etapa de la procuración de justicia”. Explicó que para la correcta operación de este nuevo sistema, “es 
imprescindible la capacitación de los agentes del Ministerio Público y sus auxiliares tales como peritos y policías, lo que 

hacemos en coordinación con instancias nacionales e internacionales de gran prestigio en el ámbito jurídico”. Durante la 
ceremonia cívica, Straffon enfatizó en “el deber de todos quienes trabajamos en esta institución no solo con el servicio de 

calidad y calidez que tenemos que brindar, sino en el del estudio y preparación jurídica inexcusable que en este marco 

nos obliga, menester al compromiso social que la población nos exige”. Explicó que han sido ya capacitados a través de 
la Secretaría Técnica del Consejo de Coordinación del Sistema de Justicia Penal (SETEC) y la Agencia de desarrollo 

Internacional de los Estados Unidos de América (USAID) más de un centenar de Ministerios Públicos, Secretarios, Peritos 
y demás funcionarios que intervendrán en este cambio de sistema inquisitorio a acusatorio y oral en temas como el 

Desarrollo de una investigación; Tipos de evidencia; Relación Fiscal- Investigador, que serán fundamentales en este 

nuevo sistema. El abogado del estado agradeció la presencia de personal y funcionarios de la PGJEH en la ceremonia 
solemne del izamiento de la Bandera Nacional además de exhortarlos a continuar con la preparación técnica-jurídica que 

exigirá la reforma al sistema de justicia penal en el país. Como el procurador, los demás encargados de la impartición de 
justicia y seguridad en el estado han respaldado la capacitación e innovación con el Nuevo Sistema de Justicia Penal. El 

magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Valentín Echavarría Almanza mencionó que es importante que la 

ciudadanía conozca los beneficios y bondades del nuevo sistema de justicia penal sobre todo en la transformación de la 
nueva forma de juzgar. En tanto, la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo cuenta con el apoyo de la Procuraduría el 

Tribunal Superior de Justicia y la Defensoría de Oficio para recibir capacitación en el tema del Nuevo Sistema de Justicia 
Penal, con quienes los efectivos se han capacitado en el tema, señaló Alfredo Ahedo Mayorga titular de la SSPH. Hasta el 

momento, dijo, la policía estatal ya se encuentra capacitada y certificada en su totalidad para entrar en operaciones con 
este nuevo sistema. (Redacción, página 27) 

El Reloj-Capacitar a personal de la PGJEH es una obligación: Straffon: (Yina Bautista, página 04) 
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Milenio-Entrega Porras oficios de autorización por 14 mdp: El diputado federal perredista, Pedro Porras Pérez, 

hizo entrega de oficios de autorización para realizar obras de pavimentación, electrificación e infraestructura deportiva en 

diferentes municipios del estado de Hidalgo. De acuerdo con legislador, los recursos para las obras que se llevarán a cabo 
provienen de la gestión del ex líder del PRD en el estado ante la Secretaria de Hacienda y Crédito Público, los cuales 

desde la discusión del presupuesto fueron etiquetados para el Estado de Hidalgo por parte de la fracción perredista en la 
Cámara de Diputados de San Lázaro. Dio a conocer que con la entrega de estos oficios, los presidentes municipales 

podrán iniciar la construcción de sus obras; señaló que anterior a estos, ya se han entregado oficios por 10 millones de 

pesos para el Fondo de Pavimentaciones, 7 mdp para Cultura y que está por firmarse el convenio por una obra de 4 mdp 
en Fondos Regionales, así como 7 mdp para apoyar a los municipios en su infraestructura deportiva El perredista informo 

que en lo que va del año ha gestionado ante las instancias Federales recursos para desarrollar proyectos de Obra Pública, 
Cultura, Deporte, así como para apoyos de vivienda y proyectos productivos, por lo que no dudó comentar que para 

finales de año pueda contribuir en recursos extraordinarios para el Estado, por una cantidad cercana a los 80 mdp “Como 

diputado estoy comprometidos con todos los Hidalguenses, yo no hago distingo de ideologías ni de partidos, la gestión 
que hemos podido hacer la hemos distribuido de tal manera que alcance para todos los que se nos acercan, nuestro 

trabajo siempre ha sido por y para la gente, haciendo todo lo posible por darle una respuesta a sus planteamientos y de 
paso dignificar la tan deteriorada imagen de los representantes populares”. Pedro Porras concluyó su mensaje señalando 

que seguirá tocando puertas y gestionando recursos para el Estado de Hidalgo. (Redacción, página 12) 

Criterio-Realizan estudios para aeropuerto en Tizayuca, dice EPN: El gobierno federal ya inició el estudio para la 
construcción de un aeropuerto en Tizayuca, según anunció ayer el presidente Enrique Peña Nieto durante su primer 

informe de gobierno. En apenas 15 palabras que el mandatario dedicó al tema se informó sobre la posibilidad de 
concretar el anhelado proyecto en Hidalgo desde hace 18 años y cuatro sexenios estatales.  Tras una reseña sobre el 

mejoramiento de la conectividad y operatividad del sistema aeroportuario nacional, Peña Nieto explicó: “Asimismo, se 

inició el estudio para la construcción de un nuevo aeropuerto en Tizayuca, Hidalgo”. Las mil 300 hectáreas que fueron 
adquiridas durante la administración del gobernador Manuel Ángel Núñez Soto, mediante un endeudamiento que todavía 

pagan los hidalguense, tendrían una utilidad pública. En documento de 852 hojas que contiene el primer informe del 
presidente de extracción priísta se nombran 94 veces a Hidalgo al hacer referencia a los distintos programas y acciones 

puestas en marcha en la entidad. El compilado informa la misión de trabajo realizada a las ciudades Londres y Liverpool, 
en Inglaterra, del 11 al 18 de marzo de 2013. A las reuniones asistieron los titulares de organismos de Desarrollo 

municipal y Medio Ambiente de Hidalgo, Puebla y Veracruz para fortalecer los vínculos de cooperación en temas de 

seguridad climática, fortalecimiento institucional y desarrollo económico sustentable con funcionarios pertenecientes a la 
Local Government Association (LGA). Dentro de la nueva estrategia penitenciaria, el documento informa que se puso en 

marcha el plan CPS-OAXACA, que logró la despresurización de 26 penales estatales; entre ellos, los de Hidalgo, con el 
traslado de más de mil 843 internos. El documento hace notar que Hidalgo se encuentra entre las seis entidades donde 

todavía pasa por la etapa de planeación la implementación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio, el cual ya opera en 

16 estados del país; mientras, otros diez ya tienen fecha para ponerlo en marcha. Respecto a la aplicación de los 
recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden), el gobierno federal advierte que en Hidalgo gastaron 3.5 

millones de pesos para la reconstrucción de la infraestructura dañada en el sector Salud por la lluvias severas registrada 
en junio y julio de 2011. Además, se desplegaron 433 elementos militares para apoyo en la evacuación de 404 personas, 

la distribución de 2 mil 675 litros de agua, 244 camas de madera con colchón, 325 colchones y 960 kits de limpieza, así 

como en la elaboración de 3 mil 550 raciones calientes de alimento y limpieza de 200 casas. El reporte del estado que 
guarda la administración federal también señala la remodelación de las clínicas del Instituto de Seguridad y Servicios 

Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en Huejutla de Reyes y Pachuca. De manera breve, el primer informe 
de Peña aborda otros beneficios en materia de apoyo indígena e infraestructura. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Congelan pari passu los recursos para prevención: Aunard de la Rocha Waite, titular de la Secretaría de 

Administración y Finanzas de Hidalgo, señaló que aún no se han ejercido los 27.3 millones de pesos del programa federal 
Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, destinados a Pachuca y Tulancingo porque se están esperando los 

pari passu estatal y municipal. Luego de que la delegación de la Secretaría de Gobierno informó que ya se depositó 70 
por ciento de los 39 millones de pesos destinados a Hidalgo en materia de prevención del delito para sectores 

vulnerables, De la Rocha Waite confirmó “han bajado los recursos, pero estos tienen una contraparte, y es ahí donde 

nosotros conforme a los calendarios de pago, estaremos viendo los pagos, para los municipios y estaremos 
ayudándolos”. Respecto al porcentaje del recurso que tendrán que aportar tanto a la entidad como los ayuntamientos, el 

funcionario dijo “no tengo el dato de memoria, pues esa parte del presupuesto es manejado en el Consejo de Seguridad 
Pública estatal”. Sin embargo, reconoció que el tema fue abordado con el presidente municipal de Pachuca. “A pesar de 

que ese recurso llega a la Secretaría de Finanzas, las decisiones se manejan en el seno de Seguridad Pública”, declaró el 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a6a27d7
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a6a27d7
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a6a27d7
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a6a27d7


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

funcionario estatal. Identificado como uno de los programas fundamentales del gobierno de Enrique Peña Nieto, este 

recurso se esperaba desde mayo pasado; sin embargo, fue hasta unas semanas atrás que fueron liberados 14 millones 

de pesos para Pachuca y 13.3 para Tulancingo. El dinero sería aplicado para el rescate de espacios públicos, conferencias 
y pláticas sobre prevención de la delincuencia. Al respecto, el secretario de Seguridad Pública en Hidalgo dijo “estamos 

trabajando en este tema, pero esta situación está directamente relacionada con los municipios, nosotros únicamente 
mantenemos la coordinación”. Los sectores donde se aplicaría el recurso en Pachuca son los barrios altos, Santa Julia y 

Parque de Poblamiento, porque tienen mayor incidencia delictiva. (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Inaugura Olvera una planta tratadora: De gira por la Huasteca, el gobernador del estado José Francisco 
Olvera Ruiz, inauguró la planta tratadora de aguas residuales en la localidad Tehuetlán, municipio Huejutla, con una 

inversión de más de 16 millones de pesos, y con la que se benefician ya miles de familias de la región. Ante los 
habitantes y acompañado del alcalde Alfredo San Román Duval, el mandatario reiteró su compromiso de trabajar cercano 

a la gente y en las comunidades, “el trabajo es nuestra cultura y es nuestra forma de vivir; seguiremos impulsando obras 

y acciones para que en las comunidades se sigan percibiendo los beneficios”, manifestó. Olvera Ruiz refirió que este tipo 
de obras, no sólo permiten una mejor calidad de vida para los hidalguenses de la Huasteca, sino también coadyuvan al 

desarrollo óptimo de un entorno adecuado. El mandatario enfatizó que esta planta tratadora cumple con el propósito de 
que la población viva en un ambiente sano, limpio y donde se garantice una mejor salud. Olvera recordó que se han 

otorgado apoyos en materia educativa, como lo es la entrega de útiles escolares y uniformes; apoyos para productores 

del campo, centros de salud, obras de infraestructura como puentes, caminos, carreteras, por mencionar algunas 
acciones que benefician a miles de personas. De igual forma destacó que está iniciada la modernización de la carretera 

Pachuca-Huejutla, compromiso del presidente de México, Enrique Peña y que cuenta con el respaldo de su 
administración.  Finalmente, reiteró su convicción de continuar impulsando un gobierno municipalista, así como una 

administración que trabaja de manera coordinada con los ayuntamientos, sin importar su filiación política, en favor de la 
población.  (Redacción, página 0) 

Milenio-Inaugura FOR tratadora de aguas en Tehuetlán: (Redacción, página 13) 

Crónica-Entrega Olvera más obras hídricas en zona huasteca: (Alberto Quintana, página 03) 
Plaza Juárez-Es en las comunidades donde el gobierno realiza sus acciones de beneficio: Olvera: 

(Redacción, página 5A) 
Síntesis-Francisco Olvera inaugura planta tratadora de agua: (Jorge Vargas, página 04) 

Uno más Uno-Beneficios a comunidades por acciones de gobierno: (Redacción, página 05) 

Criterio-Acusa UFIC revanchismo de Sedesol: La dirigencia de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) 
en Hidalgo ve “cerrazón y revanchismo político” de la delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Patricia 

González.  Y es que, aseguran, la exsecretaria del PRI deja fuera a las organizaciones que no van “con su tendencia 
política”. Con documentos en mano, Alejandro Hernández Ballina, dirigente de la UFIC, acusó que la delegación está 

acaparando los proyectos y programas sociales para las organizaciones que favorecieron al tricolor en las elecciones 

pasadas.  El representante campesino y perredista aseguró que por ese motivo la Sedesol señala a su organización por 
presuntamente no comprobar con papeles la aplicación de recursos en los últimos cuatro años, lo que les dificulta 

acceder a recursos en el estado. La UFIC advirtió que si González “continúa desconociendo” la aplicación de los recursos, 
instalarán un plantón permanente a las afueras de la delegación federal, ubicada en el centro de Pachuca. Sin embargo, 

antes buscarán dialogar con el coordinador de los delegados para que se aclare la solventación de 4 millones 358 mil 

pesos otorgados por Sedesol a la Organización Unión de Productores Agropecuarios del Valle de Hualtepec (filial a la 
UFIC). El dinero se utilizó entre 2008 y 2012 para proyectos productivos en comunidades, aseguró Hernández. (José 

Antonio Alcaraz, página 06) 

Milenio-UFIC exige destitución de la delegada de Sedesol Hidalgo:  (Alejandro Reyes, página 11) 

Crónica-Demanda UFIC renuncia de Patricia González a Sedesol: (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Advierte UFIC tener condiciones para instalar plantón permanente: (Víctor Valera, 
página 06) 

Síntesis-Pide la UFIC la destitución de delegada de la Sedesol: (Tania Monroy, página 02) 
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Criterio-Amplía DIF programa para atención contra accidentes escolares: Para el gobernador José Francisco 

Olvera Ruiz “brindar beneficios reales, significa también crear alternativas reales”, manifestó Lupita Romero de Olvera, 

presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo. Esto, durante una conferencia de prensa en la que anunció la segunda 
etapa del Programa de Atención Médica contra Accidentes a Escolares del Hospital del Niño DIF, el cual inició en enero 

del presente año. La presidenta del Patronato expresó que en la segunda fase la convocatoria se abre a estudiantes de 
escuelas particulares de Pachuca y Mineral de la Reforma, con un costo de 350 pesos anuales, que tiene cobertura 

durante el presente ciclo escolar 2013-2014, y es apoyada por la Secretaría de Educación Pública de la entidad. Romero 

de Olvera subrayó que este nosocomio otorga servicios de calidad, gracias a su trayectoria, que hacen de esta institución 
un sitio de confianza para las familias hidalguenses, con alta demanda de atención, no solo en menores hidalguenses, 

sino de otras entidades vecinas. Además, afirmó que existen muchos casos donde los estudios necesarios y la atención 
especializada pudieran afectar el presupuesto familiar, por lo que estas acciones son la respuesta para que madres y 

padres de familia, mantengan la calma y confianza ante los momentos complejos que representa un accidente, pues la 

salud es un derecho de los menores. Durante su intervención, Marco Antonio Escamilla Acosta, director del Hospital del 
Niño, destacó que este es el único nosocomio pediátrico del país que opera con recursos estatales y no federales; así 

mismo, dijo que la ampliación del programa se debe a la alta demanda del servicio, es este caso cubre todos los 
accidentes que ocurran tanto dentro y en el trayecto a la escuela, además de lo que les ocurra a los menores en vía 

pública, parques y su domicilio. Estas acciones tienen por objetivo brindar atención médica a menores de edad desde los 
45 días de nacidos y hasta los 15 años –que cursen la educación secundaria-, en caso de sufrir algún tipo de accidente, 

tanto dentro del hogar o fuera de él. Luz Elena Sánchez Tello, directora general del Sistema DIF estatal, citó que las 

estadísticas del sector salud refieren que 8 por ciento de las muertes en menores se deben a accidentes, mientras que 15 
por ciento de estos, ocurren en el interior de las escuelas. Actualmente el padrón es de 6 mil 24 beneficiarios, brindando 

protección a alumnos de mil 19 escuelas públicas de 36 municipios, con una cobertura de hasta 75 mil pesos. En el caso 
de alumnos de escuelas públicas, se pueden inscribir de los 84 municipios de la entidad, pagando solamente una cuota 

de recuperación de 100 pesos; mientras que las particulares, sólo tendrá cobertura para Pachuca de Soto y Mineral de la 

Reforma, con un pago de 350 pesos. (Redacción, página 09) 
Milenio- 

Crónica-Mayor cobertura: DIFH: (Milton Cortés, página 21) 
El Sol de Hidalgo: Atención médica contra accidentes escolares: (Liliana Castillo, página 02A) 

Síntesis-Ampliará el DIFH su cobertura de atención médica: (Tania Monroy, página 02) 

Crónica-Avanzan investigaciones contra ex ediles: Straffon: Permanecen en revisión los expedientes de ex 
alcaldes que no comprobaron recursos públicos ante la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), confirmó el 

titular de la Procuraduría General de Justicia estatal (PGJEH), Alejandro Straffon Ortiz. Explicó que el Ministerio Público 
integra ya averiguaciones de seis ex munícipes denunciados por falta de comprobación en recursos públicos de sus 

ejercicios fiscales. “Habrá que realizar estudios para elaborar los dictámenes en materia financiera, infraestructura, obra 

pública y programas sociales, lo que implica mayor tiempo para concretar resultados”. Añadió que no hay un tiempo 
determinado para concluir con los análisis de cada expediente, ya que durante la revisión se localizan nuevas dudas o 

señalamientos. Recordó que hay personal del Ministerio Público exclusivamente para verificar expedientes que recibió la 
PGJEH, para determinar los procedimientos a seguir. Straffon Ortiz puntualizó que el número de denuncias en contra de 

ex presidentes municipales podría incrementarse en los próximos días. “Tengo entendido que la ASEH continúa 

verificando las cuentas públicas del 2011 y 2012, por lo tanto ahora se esperan los resultados que se tengan en las 
revisiones de esas cuentas públicas”. El procurador del estado manifestó que existe un acercamiento con los ex 

funcionarios municipales para que verifiquen el desarrollo de sus asuntos jurídicos y los resuelvan de la mejor manera. 
Con respecto al programa de abatimiento de rezago de averiguaciones previas, indicó que tienen resultados favorables 

de 2013, ya que el número es inferior con relación a otros años en las denuncias que no se atendían de manera 
oportuna. (Alberto Quintana, página 08) 

El Independiente-De 2009 a 2011, Hidalgo registró 93 feminicidios: De acuerdo con el Observatorio Ciudadano 

Nacional del Feminicidio (OCNF) de 2009 a 2011 en Hidalgo ocurrieron 93 asesinatos de mujeres, por ello la organización 
Seiinac calificó la situación como preocupante e hizo llamado a las autoridades para decretar la alerta de violencia de 

género. En meses pasados, y ante feminicidios en Tula, la organización exhortó a las autoridades decretar la alerta de 

violencia de género para evitar que se convierta en patrón sistemático de violencia contra las mujeres, como ocurre en 
otros estados. En noviembre de 2011, la fiscal especial para la investigación de delitos en agravio de mujeres por razón 

de su género, María Hernández Aragón declaró que al menos 21 averiguaciones previas fueron interpuestas por 
asesinatos contra mujeres solo durante ese año. En esa ocasión, la organización señaló que la información proporcionada 

por la Procuraduría General de Justicia estatal al OCNF, “es incompleta; sin embargo, los datos permiten presumir que 
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varios de estos asesinatos pueden ser feminicidios”. En el caso del lugar del hallazgo de las mujeres asesinadas, en 50 

por ciento el cuerpo fue encontrado en vía pública, lugares despoblados, en una alcantarilla, canal de aguas negras, 

calles o carretera. Sobre la situación jurídica de los casos, la autoridad reconoce que menos de 10 por ciento fue 
consignado y 48 por ciento está en integración. Respecto a la edad de las víctimas, la autoridad reveló que en 65 por 

ciento de los casos la desconoce; 18 por ciento tenía entre 21 y 30 años, 10 por ciento entre 11 y 20, y 8 por ciento de 
40 a 60 años. Mientras referente a mujeres desaparecidas, la procuraduría informó que en 2011 desaparecieron 86 

mujeres en Hidalgo; sin embargo, la dependencia no detalló cuántas fueron encontradas o cuál es la situación jurídica de 

los casos. Solo 19 estados tipificaron feminicidio De acuerdo con resultados del “estudio nacional sobre las fuentes, 
orígenes y factores que producen y reproducen la violencia contra las mujeres”, en el Senado de la República, 

actualmente solo 19 estados tipificaron el feminicidio en sus códigos penales, y entre ellos no figura Hidalgo. Este 
análisis, presentado por la subsecretaria de derechos humanos de la Segob, Lía Limón, en el Senado de la República en 

meses pasados, destaca que las nueve entidades que registran tendencia creciente de homicidios de mujeres son 
Chiapas, Chihuahua, Distrito Federal, Durango, Guerrero, Michoacán, Oaxaca, Sinaloa y Sonora. De acuerdo con el 

documento, las zonas más afectadas son las del noreste como Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, Durango y 

Zacatecas, donde el riesgo de muerte en este género “aumentó más de 400 por ciento en estos años”; y la del noroeste 
en Sonora, Baja California, Baja California Sur y Sinaloa, incrementó 200 por ciento.  (Redacción, página 04) 

El Reloj-Respalda Olvera cambios que impulsa Peña Nieto: Tras la presentación del primer informe de gobierno 

del presidente de la República Enrique Peña Nieto, el gobernador Francisco Olvera Ruiz manifestó que en estos primeros 
nueves meses de la administración federal hubo avances y acuerdos, lo que obedece al trabajo coordinado del Pacto por 

México. Después de la ceremonia, Olvera Ruiz dijo que el mensaje de Peña Nieto tuvo un desarrollo bien estructurado, ya 
que se trataron temas que son pilares para el Plan Nacional de Desarrollo y que tienen una visión a mediano y largo 

plazo.  El mandatario estatal resaltó que los temas se trataron desde varias vertientes, desde los beneficios que ha tenido 
la ciudadanía hasta las reformas que hacen falta en el país.  Asimismo indicó que se distinguió la labor de los diputados, 

senadores y gobernadores dentro del discurso, del cual se habrán de analizar los detalles, ya que se informó, se ha 

avanzado en estos nueve meses. ”El presidente Enrique Peña Nieto, cuenta con el apoyo del gobierno de Hidalgo para 
transformar a México” y “Convencidos de su liderazgo, Hidalgo se suma al llamado del presidente”, fue lo que expresó 

Francisco Olvera a través de su cuenta de Twitter.  (Sergio Juárez, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Avances positivos en 9 meses: Olvera: (José Luis Rico, Francisco Hernández y Julio 

Hernández, página 10A) 

Plaza Juárez-Avances y acuerdos con Peña Nieto: (Redacción, página 3A) 

Síntesis-Reconoce Olvera Ruiz que Peña ha logrado acuerdos: (Jorge Vargas, página 03) 

Uno más Uno-Reconoce JFOR avances en el desarrollo: (Joel Sánchez Rodríguez, página 04) 

El Reloj-Instalan LXII Legislatura local:  Este día se llevará a cabo la sesión de instalación de la LXII Legislatura, la 

cual se prevé coordine los trabajos Ernesto Gil Elorduy, en punto de las 11 de la mañana, de acuerdo con la Ley Orgánica 
del Poder Legislativo la Diputación Permanente, se constituye en Comisión Instaladora. Una vez que los diputados electos 

agotaron el punto de inscripción en el Libro de Gobierno del Congreso Local, este día se espera que la constitución de la 

Junta Preparatoria y bajo la conducción de la Comisión Instaladora procederán, mediante votación por cédulas, a la 
elección de los miembros que conformarán su directiva, misma que se integrará por un presidente, un vicepresidente y 

dos secretarios, los que una vez electos, de inmediato rendirán protesta, posterior al acto los diputados electos pueden 
ocupar los lugares correspondientes en las curules. Una vez que los integrantes de la directiva de la Junta Preparatoria 

tomaron posesión, el presidente de la misma, designará una Comisión de Cortesía que se conformará por tres diputados, 
quienes se encargarán de acompañar y despedir a la Comisión Instaladora. Una vez reanudada la Sesión, el presidente 

de la Directiva de la Junta Preparatoria convocará a los diputados Electos, miembros de la nueva Legislatura, dentro de 

los cinco días naturales anteriores al inicio de sus funciones, a efecto de celebrar la Sesión Constitutiva. Dentro de ese 
mismo plazo, se convocará a los coordinadores de los Grupos Legislativos a efecto de conformar e instalar la Junta de 

Gobierno. Cabe recordar que la LXII Legislatura estará integrada por 17 diputados del PRI 12 de Mayoría Relativa y 2 de 
Representación Proporcional; 4 de extracción Verde Ecologista, 4 de Nueva Alianza, 3 del PRD, y 2 del PAN. (Verónica 

Ángeles, página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Atraso de recurso a prevención complicará su uso, dice alcalde: Los recursos federales del Programa 

Nacional para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia asignados al ayuntamiento Pachuca aún no han sido 
liberados, lo que dificultará su aplicación. Eleazar García Sánchez, alcalde capitalino, señaló que la administración 

municipal ha tenido complicaciones para recibir los recursos, que ya fueron entregados al gobierno estatal. “Ha habido 

algunas inconsistencias; el gobierno federal pide unas cosas, luego otras”, explicó el edil. Hasta el momento, la Secretaría 
de Gobernación (Segob) ha entregado 70 por ciento del dinero destinado por el programa preventivo a Pachuca y 

Tulancingo. La federación etiquetó 14 millones de pesos para la capital del estado y 13 millones 300 mil para el segundo 
municipio en importancia de Hidalgo. García Sánchez confió en que el dinero sea liberado pronto. No obstante, el 

presidente municipal insistió en que la demora en la liberación de los recursos complicará su aplicación. “Ya estamos en 

septiembre, se tendrá que hacer los procesos de licitación que llevan tiempo: octubre, noviembre, diciembre, que es un 
mes corto. Nos va a complicar, pero nosotros como gobiernos municipales tenemos que acatar esos tiempos”. El 

Programa Nacional para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia está destinado para mejorar espacios 
públicos, realizar actividades de prevención y deportivas, talleres, conferencias, entre otras. De acuerdo con sus 

lineamientos, el esquema federal se aplicará en polígonos de atención a 80 mil personas. (Emmanuel Rincón, página 
08) 

El Independiente-Retraso en recursos para prevención del delito complicará comprobación: alcalde: (José 

Manuel Martínez, página 07) 
Síntesis-Reglas de operación atrasan entrega de recursos: alcalde: (Tania Monroy, página 02) 

Uno más Uno-Pachuca espera recursos federales: (Redacción, página 04) 

Crónica-Actuar de Peña Nieto debe ser ejemplo para entidades: EGS: Al encabezar la ceremonia del Lunes Cívico 
en el patio central de la Casa Rule, el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, respaldó el trabajo del 

Presidente de México, Enrique Peña Nieto, quien la mañana de este lunes emitió un mensaje a la nación con motivo de 
su primer informe de labores. El munícipe capitalino resaltó la disposición para encabezar un gobierno plural, en donde 

tienen voz todas las fuerzas políticas del país, capacidad que tiene como objetivo consolidar una nación fuerte con base 
en el trabajo y los acuerdos entre distintas fuerzas. Subrayó que esa postura del gobierno federal permitirá a México 

tener mayores acuerdos y alcanzar los logros que se han trazado con la convicción de tener un futuro claro y 

transparente a favor de la población. Agregó que la manera en que se ha conducido hasta ahora el gobierno federal 
encabezado por Peña Nieto debe de ser un claro ejemplo de avance tanto para los gobiernos estatales como municipales, 

en razón de que mediante el trabajo conjunto será posible consolidar una entidad más fuerte en todos los sentidos. 
Posterior a la celebración cívica en la capital hidalguense el presidente municipal expresó que Pachuca sigue a la espera 

de que la federación destine los recursos aplicables a la prevención del delito, al referir que por tratarse de un programa 

que recién se puso en práctica se registraron algunos contratiempos que ya se están solucionando de manera favorable. 
En tanto, sostuvo que en la ciudad de Pachuca se trabaja con programas preventivos con el fin de garantizar la seguridad 

a toda la población, mismos que poco a poco ofrecen los resultados que se esperan de ellos, concluyó el munícipe. 
(Milton Cortés, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

El informe presidencial: El Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018 del Presidente Enrique Peña Nieto fue la base para 

el informe presidencial que entregó el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el fin de semana pasado en 
San Lázaro y que sirvió para el mensaje del mandatario nacional ayer en Los Pinos. Como en todo mensaje de tal índole, 

existen cientos de vertientes para el análisis, sin embargo, me gustaría tocar únicamente la que compete al estado de 

Hidalgo, sobre todo por tratarse de proyectos en específico para la Zona Metropolitana del Valle de México. Pese a ser un 
tema ya hasta considerado como “tabú”, en donde nadie sabe o conoce a fondo en qué situación se encuentra, el nuevo 

aeropuerto para el centro del país sigue siendo la manzana de la discordia para estados como Hidalgo, Estado de México 
y Morelos. De todos, sólo a Hidalgo se le mencionó dentro del informe del Presidente en dicho rubro.  Dentro del 

apartado sobre “Desarrollar los aeropuertos regionales y mejorar su interconexión a través de la modernización de la Red 
de Aeropuertos y Servicios Auxiliares, bajo esquemas que garanticen su operación y conservación eficiente, así como su 

rentabilidad operativa”, se detalla simple y sencillamente que durante estos 9 meses de nuevo gobierno federal se dio 

inició el estudio para la construcción de un nuevo aeropuerto en Tizayuca, Hidalgo. Además, se especifica que de enero a 
junio de 2013, se verificaron cuatro de 20 aeropuertos seleccionados que son: Loreto, Cabo San Lucas, Ciudad del 
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Carmen y la capital hidalguense de Pachuca; síntoma de que se está planeando hacer algo.  En toro rubro no menos 

importante, se reveló que la Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), a través de la 

implementación de Acciones de Mitigación Nacionalmente Apropiadas (NAMA por sus siglas en inglés) de Vivienda 
Sustentable, realiza acciones para la reducción de emisiones GEI, mediante la expansión de la “Hipoteca Verde” y el 

Programa de Esquemas de Financiamiento y Subsidio Federal para Vivienda, orientada a familias de menores ingresos. Al 
mes de julio, informan que se encuentran en proceso de construcción un total de 994 Ecocasas en Pachuca y en la 

ciudad de Monterrey, financiadas por el BID, el Banco de Desarrollo Alemán y la Sociedad Hipotecaria Federal. En el ramo 

de Obras en construcción, se recuerda lo hecho en el entronque México-Pachuca a Villa de Tezontepec, así como el paso 
superior vehicular en la Intersección Boulevard Felipe Ángeles - Avenida Nuevo Pachuca, a Integración Tulipanes - 

Retorno Plaza de Toros, obra que sigue en edificación. Leemos pues que son aspectos importantes, como nunca antes 
considerados para un informe presidencial, en donde Hidalgo empieza a ser pieza medular para el desarrollo del país.  

(Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Termina romance PRD-CNTE: Más que la Reforma Educativa la movilización política que bajo este pretexto 
emprendiera la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que afectó a millones de capitalinos y 

que no impidió la aprobación de las leyes reglamentarias, puso punto de quiebre entre este sector del magisterio y el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) que se resistía a perderlo a pesar que claramente el auto llamado magisterio 
democrático está enfilado en el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Sin ir muy lejos los dirigentes en Hidalgo 

de la CNTE son quienes coordinan la dirigencia del futuro partido de Andrés Manuel López Obrador y sus votos en las 
últimas elecciones no fueron para los candidatos perredistas lo que hizo caer al sol azteca hasta el tercer lugar superado 

por el Partido Nueva Alianza (Panal), lo que se refleja en la conformación de la 62 Legislatura Local y afectará las 

prerrogativas. Esta separación definitiva obliga a la dirigencia real y formal del PRD hidalguense a establecer una 
estrategia ya que le recupere estructuras y que delimite sus bases de la de Morena  además de pintar su raya de 

cualquier negociación o movilización que la CNTE realice en Hidalgo como las negociaciones que sostuvieron con la 
Subsecretaría de Gobierno porque hay en el PRD en quien insiste en mantener esas banderas. No será fácil para la 

cúpula perredista más cuando hay manifiesta inconformidad por la pasividad con la que actúa el presidente del Comité 
Ejecutivo Estatal (CEE), Arturo Sánchez Jiménez, que no toma decisiones si antes no las consulta con su jefe político José 

Guadarrama, quien está más interesado en sus proyectos que en sacar del bache al partido a sabiendas que es imposible 

una nueva postulación. Así que el trabajo de reconstruir al PRD tras escisión de la CNTE y otras más es del senador Isidro 
Pedraza Chávez que no la tiene fácil, porque además del trabajo legislativo tiene que velar por sus intereses en la Unidad 

de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) y construir su candidatura a gobernador del estado en un partido disminuido. 
(Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Llamados a la unidad y marchas de protesta: El país está dividido entre quienes como el presidente Enrique Peña 

Nieto hacen llamados a la unidad a tomar el reto de nuestro tiempo para “mover a México” y llevarlo a los estadios que 

se merece, mientras las manifestaciones contra su política de abrir todo al capital privado, a costa de los que menos 
tienen, se dan en las calles de diversos estados de la república. En la Cámara de Diputados ayer se aprobó la Ley del 

Servicio Docente, con una abrumadora mayoría (390 votos a favor) y apenas 69 en contra. Era de esperarse. Pero llama 
la atención el modo en que se dio el debate o discusión, en el que se contrastaron las visiones sobre todo de los 

representantes del partido Movimiento Ciudadano, Ricardo Monreal y otros dos de sus representantes, con la actitud del 

representante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), que defendió mejor que los priistas la propuesta de 
decreto que crea dicha ley y que ha confrontado al país. Parte de los legisladores perredistas, sobre todo los que no 

comparten el Pacto por México, también advirtieron del costo para el gobierno la dichosa reforma, pues los profesores, 
especialmente la disidencia, han salido a las calles y amenazan con paralizar actividades en 22 estados de la nación. Es 

de llamar la atención también la actitud asumida por el Partido Nueva Alianza (Panal), partido creado por la ex dirigente, 
hoy encarcelada, del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo. Ninguno de sus 10 

legisladores alzó la voz, ni a favor ni en contra y prefirió someter sus temores al voto de apoyo para que la reforma 

pasara de manera abrumadora, en una noche de domingo, cuando el Ejecutivo federal, tuvo que cambiar el escenario y 
el día de su mensaje presidencial. Así, con visiones encontradas, con puntos de vista opuestos, surge el llamado 

presidencial a la unidad. ¿Lo logrará? Por el bien de México, esperaríamos que sí, pero si las ganancias de las reformas 
serán, como siempre, para los que más tienen, pues entonces se antoja difícil. (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

Nomás un cuarto de siglo: Golpes bajos en la recta final. Ese fue el título, lo recuerdo perfectamente, de la primera 
nota que publiqué en un medio de comunicación hace ya 25 años. El texto en cuestión (del cual no estoy seguro de 

haber guardado una copia) hablaba de los incidentes previos a la elección del 6 de julio de 1988, cuando en mi natal 
Guadalajara el ambiente previo a la jornada de votación era más que candente, pues había tres personajes de peso en la 

contienda: Cuauhtémoc Cárdenas, Manuel Clouthier y, por supuesto, Carlos Salinas de Gortari. Ese material se publicó en 

el semanario Paréntesis, dirigido por Diego Petersen, en esas fechas mí amigo, mi compañero de universidad, y mi jefe. 
Muchos años han pasado, pero haciendo caso al refrán, el tiempo vuela cuando te diviertes. En estos primeros 25 como 

periodista he visto y reportado muchas cosas. Entre otras cosas, me tocó ver los últimos años del viejo PRI; cubrir el 
asesinato del cardenal Posadas en el aeropuerto; vivir el estallido del colector del sector Hidalgo en Guadalajara; 

reportear sobre la captura de narcos como Caro Quintero y el Chapo Guzmán, y su liberación y escape; ver pasar los 

gobiernos panistas en Jalisco y México, y ver el regreso del PRI al poder nacional. Comencé mi trabajo como periodista 
siendo soltero. Hoy tengo una maravillosa esposa y tres hijos; el mayor alcanzó ya 16 años. He trabajado para 

Paréntesis, Siglo 21, Público, Provincia, Milenio y Criterio, además de la revista Newsweek en español. En todos estos 
medios he aprendido de mis compañeros y de los lectores. Han sido 25 años de esfuerzo y de grandes satisfacciones. 

Vamos por otro cuarto de siglo. (Manuel Baeza, página 03) 

Criterio-Todo por su nombre… 

Transparencia que marea: Dentro del ámbito burocrático hay puñados de historias de corrupción que, por desgracia, 
sólo quedan sólo en el ámbito de la anécdota, puesto que todo se permite, siempre y cuando se tenga la venia del 

gobernante en turno. Hay algunas que realmente se podrían considerar hasta exageradas, pero así las cuentan: por 

ejemplo, aquella en donde una mujer en una institución que procuraba justicia festejaba sus cumpleaños de forma 
temática en cuanto a los regalos que deseaba recibir de sus subalternos. Un año, dicen, fue dedicado a los objetos en 

oro. Entonces los directivos de las distintas áreas se veían precisados a juntar la “vaquita” para adquirir una pulsera de 
oro florentino; otros para un reloj con caja de oro; los más juegos de aretes y collar sencillo. Para el siguiente 

cumpleaños, los regalos tenían que ser en piel y así se vio la danza de finos y caros bolsos; una chamarra traída de 

España y otras linduras. Casos como estos difícilmente son castigados, debido a la flexibilidad de los órganos estatales 
encargados de aplicar el marco legal.  Alguna ocasión fuimos testigos de que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) 

de la SHCP encontró que se andaban dando cheques de cinco millones de pesos entre los funcionarios. Nada pasó, bajo 
el pretexto que era dinero que sacaban de las cuentas oficiales para pagar los terrenos del aeropuerto. Luego vimos 

como en la Secretaría de Salud hubo un fraude con un cheque por 26 millones y tampoco pasó nada. Revisar tan sólo la 
lista de licitaciones del gobierno estatal nos muestra que no hubo tales, porque una gran mayoría fueron adjudicaciones 

directas, ya sea en materia de obra pública, insumos o prestación servicios.  Este tipo de prácticas en donde se busca 

evadir las normas mínimas de la decencia oficial, sin duda, mantienen a Hidalgo en los últimos lugares de transparencia, 
aun cuando cuenta con una abultada nómina destinada a un Instituto de Acceso a la Información Gubernamental que tal 

parece que tiene por norma “torear” a los solicitantes de información. Valdría la pena que Flor de María López González, 
titular de esa área, incluyera en su informe anual el número de solicitudes que son prácticamente “bateadas” tan sólo 

porque la pregunta omitió alguna palabra o el nombre correcto del sujeto obligado. Al igual, sobre todas aquellas 

solicitudes que se pierden en la ignominia al no tener una respuesta al menos negativa de los encargados de brindar 
información dentro del obligado ámbito de la transparencia. La contraloría estatal -acéfala desde hace mes y medio-y la 

Auditoría Superior del Estado de Hidalgo, junto con el órgano de transparencia, no han sido capaces de ceñir a las 
instancias oficiales para que cumplan la norma de licitar y así poder castigar a los responsables de las malas obras o 

servicios. Y utilizando este espacio con algo muy personal, quiero externar mi respeto y admiración a una estudiante de 

Ciencias Políticas quien, sin duda, ofrecerá lo mejor para cambiar estos anquilosados esquemas que le tocaron heredar 
de generaciones poco comprometidas socialmente. Y hoy es su cumpleaños: felicidades Lei. Nimiedades: Y en el 

divorcio de federales con estatales, que viva la anarquía. (Jorge Martínez, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que hoy inicia la actividad legislativa en la Cámara de Diputados de Hidalgo y fracciones como las del PRD y 
Nueva Alianza ya llegan con coordinador parlamentario para encabezar sus posturas políticas. En el sol azteca, no fue 

Luciano Cornejo como todos se lo esperaban sino Celestino Ábrego, quien tras desistir de la denuncia electoral en 

contra del propio Cornejo obtuvo de premio la coordinación; en el caso de los panalistas, la decisión fue tomada desde 
la Sección 15 del SNTE en donde se determinó que Maru Muñoz, supervisora escolar y encargada de Finanzas del 

magisterio, fuera la cabeza de la fracción.  

: Que hablando de representantes, en la asamblea municipal de Pachuca ya nadie quiere alzar la mano para fijar la 

postura de sus fracciones edilicias en el informe del alcalde Eleazar García Sánchez. Y es que dicen que tras las 
experiencias de pasadas sesiones en donde han manifestado diversas posturas e ideologías los ánimos han quedado muy 

ríspidos por lo que ahora nadie quiere aventarse el paquete de contestarle al presidente municipal su informe de labores 
próximo a realizarse el 17 de septiembre. 

: Que la asamblea de Ixmiquilpan ya le prepara el camino al alcalde Cipriano Charrez, quien pidió hacer algunas 
modificaciones para que esta ocasión el edil no rinda un informe público, sino que solamente pretende entregarlo a los 

regidores en una sesión ordinaria de cabildo. El argumento del alcalde es que no cuenta con los recursos para hacer un 
acto masivo, aunque al interior del ayuntamiento dicen que en realidad obedece al temor de las manifestaciones que ya 

se preparan para ese día. 

: Que como los maestros de varios estados andan en gran actividad de manifestación, dicen que en Hidalgo no se 

quieren quedar fuera, por lo que ayer en Tula apoyaron una manifestación de pobladores en contra de la CFE, quienes 
acusan de cobros excesivos. Dicen que los maestros de plano ya se quieren manifestar por cuanta cosa les moleste, y 

hasta finos se han vuelto, lo malo es que la actividad para la que les pagan, ahí sí no son tan diestros como dicen ser. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Con respecto a la reforma educativa, que es la que realmente a nosotros como instituciones educativas nos ocupa, 

considero que es una que llama al orden y esto implica que primero hay que limpiar la casa” 

Gloria Edith Palacios Directora del Instituto Tecnológico de Pachuca, sobre el informe presidencial. 

 

En los últimos años habíamos tenido superávit en la balanza comercial, ahorita estamos en déficit, eso quiere decir que 
no estamos siendo, en materia económica, capaces para que nuestra balanza comercial sea de superávit” 

Arturo Sánchez Jiménez Líder del PRD en el estado, sobre los primeros nueve meses del Gobierno Federal. 
 

Hasta la fecha, los resultados que hoy vemos en el gobierno por supuesto que nos deja mucho que desear, son nueve 

meses de promesas sin resultados del gobierno de Enrique Peña Nieto. Son señales que no son buenas para el país” 

Alejandro Moreno Abud Líder del Partido Acción Nacional sobre el primer informe del presidente Peña Nieto. 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

 

Que dos figuras políticas de la legislatura local que concluye se integrarán en nuevas responsabilidades oficiales. En el 
caso del coordinador del Congreso, Ramón Ramírez Valtierra, se dice que su futuro político se circunscribe en el 

gobierno estatal o bien con una responsabilidad dentro del gobierno federal, sin saberse exactamente cuál sería. 

El otro personaje es Onésimo Serrano, de quien se comenta que será considerado también dentro del equipo de 

trabajo del gobernador Francisco Olvera Ruiz. Ambos hombres cuentan con el necesario acervo político para 
desempeñarse en donde los pongan. 

Que los supervisores escolares de telesecundarias nuevamente se inconforman contra el titular del colegiado de este 
ramo en la Sección XV del SNTE, Juvencio García López, hermano de la anterior dirigente de esa sección magisterial, 

Mirna García Lopez. 

Y es que se le tacha de favorecer a los incondicionales asignando espacios laborales privilegiando a todos aquellos que 

obedecen al pie de la letra lo que les indica la exsecretaria de la sección y, por supuesto, a quienes son fieles a Nueva 
Alianza, pasando por alto los derechos sindicales de supervisores y jefes de sector. 

Tal parece que el famoso slogan que tanto presumió Mirna García López sobre la justicia laboral fueron palabras 

huecas, tal y como lo demuestra la actitud de Juvencio, a quien no bajan de prepotente y altanero. 

Que a días de que se celebre el tercer informe del gobernador Francisco Olvera Ruiz, se habla que una vez que haya 

transcurrido esa ceremonia pudieran generarse algunos relevos y enroques en el equipo de primer nivel del Ejecutivo 
estatal. 

Hay quienes afirman que estos movimientos se puedan dar en Agricultura, Trabajo y Desarrollo Social.  

Que el exalcalde perredista de Huazalingo, Fermín Gabino Brandi, sigue sacando parte de sus ahorritos de cuando fue 
primera autoridad en ese marginado municipio. Ahora construye una galera de su propiedad que servirá, según cuenta, 

para sus reuniones privadas. 

Que en las filas de Acción Nacional en Hidalgo quienes están en la cuerda floja y pueden perder sus derechos de 

militantes son Gloria Romero de Tellería, Yolanda Tellería y Daniel Ludlow por haberse involucrado en el 
zafarrancho en la pasada asamblea nacional albiazul. 

Por lo pronto, Daniel Alvizu, síndico procurador en la asamblea de la capital del estado y persona muy afín de Gloria 
Romero, ya no sabe a quién malinformar para tratar de distraer la atención y proteger a su madrina política. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios.  

 
(redacción, página 03) 

Visto bueno-Radio Pasillo… 

Suena a todo volumen que este martes 3 de septiembre se llevará a cabo la sesión de la Comisión 
Instaladora del Congreso local, cuya encomienda será oficializar el relevo de diputados y dejar todo listo 

para la sesión solemne del día 5, cuando los 30 legisladores encabezados por el priista Ramón Ramírez Valtierra 
entreguen la estafeta a sus relevos, quienes fueron electos en los comicios del 7 de julio y serán coordinados por Ernesto 

Gil Elorduy, también del PRI. 

La cita es a las 11 horas y se espera una importante afluencia de personas, entre colaboradores de los próximos 
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diputados, familiares, amigos y representantes de medios de comunicación. 

En Radio Pasillo se comenta que el tercer informe de la presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero de 
Olvera, se llevará a cabo el próximo 20 de septiembre. 

Personal de todas las áreas del organismo trabaja horas extras en recabar la información que será presentada, aunque 
aún no se definen el lugar ni la hora en que se efectuará el evento protocolario, donde se prevé la visita de varias ex 

presidentas del patronato. 

En el gobierno de Hidalgo también se realizan los últimos preparativos para recibir el próximo lunes 9 de septiembre al 

presidente Enrique Peña Nieto, quien en  el municipio huasteco de Xochiatipan pondrá en marcha el Programa de 
Vivienda para Indígenas, con el cual su administración buscará abatir el rezago en esta materia. 

Funcionarios de la administración estatal viajarán desde esta semana a la región a fin de supervisar personalmente 

avances y pendientes para la gira presidencial. 

Un día después, el martes 10 de septiembre, se llevará a cabo el tercer informe del gobernador Francisco Olvera Ruiz, lo 

cual anticipa una ajetreada semana laboral para el personal cercano al mandatario, que primero deberá acudir a la 
Huasteca a recibir al presidente y de inmediato regresar a Pachuca para sacar adelante lo concerniente a la sesión 

solemne que se efectuará en el Congreso local. 

(redacción, página web)  

Independiente-El Socavón: Llevar a ley un problema no es resolverlo… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

A unos días de presentar su tercer informe de actividades el gobernador Francisco Olvera refuerza la presencia en puntos 

donde la marginación persiste, como es el caso de la región huasteca, donde intensificó las giras de trabajo para entregar 

diversas obras que fueran comprometidas desde comienzos de su gestión y mediante las cuales pretende llevar una 
mejor calidad de vida a los habitantes. El tema del saneamiento del agua es prioridad que de igual forma garantiza el 

desarrollo de las comunidades. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-David Penchyna: Con la habilidad y dominio sobre el tema que le caracteriza, el senador hidalguense habla sin 

tapujos de la importancia de “reformar a México”. De tal modo, enumera los beneficios que acarrearán a la entidad no 
sólo la Reforma Energética y la Educativa, también la Hacendaria; además ajusta su agenda para volver a su tierra y 

retribuir a quienes representa en el Senado de la República. 

Abajo-Alfredo Zúñiga: El alcalde de Progreso de Obregón recibió sendos señalamientos por ser su municipio una de 
las demarcaciones que carecen de un área especializada para atender a las mujeres. Entre otros temas, Zúñiga Avilés 

acumula mala fama porque persisten añejos problemas en varias localidades y el hecho de que sean subsanadas aún no 

es algo que se vea para nada cercano.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MODELO 

La directora general Jurídica de Derechos Humanos y Transparencia del Instituto Nacional de Migración 
(INM), Palmira Venero, hizo su debut como modelo profesional al posar para la firma Pineda Covalín. En un 

suplemento de modas de un diario de circulación nacional se conoció la noticia y en entrevista la funcionaria hidalguense 
confirmó a los grillitos que también tiene planes para participar en algunos cortometrajes, aptitudes que la originaria de 
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Hidalgo mantenía muy bien guardadas. 

XOCHIATIPAN 

Una vez que el gobierno del estado confirmó la visita del Presidente de México, Enrique Peña Nieto, al 

municipio de Xochiatipan para el próximo 9 de septiembre, acompañado del gobernador, Francisco Olvera, el jefe 
del Ejecutivo federal asistirá a la entrega de beneficios para la población de esa región de la entidad. En este marco se 

esperan importantes anuncios derivados de la gira, ya que al día siguiente el gobernador Francisco Olvera rendirá su 
tercer informe de actividades, lo que refuerza la buena relación del mandatario estatal con la federación. 

BÚSQUEDA 

En al menos dos secretarías de la estructura gubernamental hidalguense ya hay operativos para buscar 
relevo en la titularidad de sus áreas de prensa. La más que obvia falta de resultados e interacción con los titulares, 

así como otros factores internos y externos incluso, llevaron a la búsqueda de nuevos perfiles, por lo que no deben 

extrañar en breve los ajustes en las referidas áreas. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Excélsior-En 120 días hay que cambiar al país: Enrique Peña Nieto: En su mensaje a la nación con motivo del 

Primer Informe de Gobierno, el presidente Enrique Peña Nieto llamó a aprovechar los 120 días que le restan a 2013 para 

hacer de éste el año de la transformación. El Ejecutivo exhortó a los mexicanos a que respalden al Congreso para hacer 
realidad la Ley del Servicio Profesional Docente y la Reforma Financiera, así como para concretar las reformas energética 

y hacendaria, y las leyes de telecomunicaciones y competencia económica. Aseveró que en el México de hoy, las minorías 
deben respetar la democracia, a sus instituciones y a las libertades de todos. Planteó que buena parte de quienes se 

oponen a la reforma educativa provienen de estados donde la pobreza limita la calidad de la enseñanza. En ese contexto 
anunció que para el Presupuesto de 2014 destinará un programa especial de apoyo en las entidades con mayor atraso 

educativo. Advirtió que en ninguna parte deben existir circunstancias que obliguen o justifiquen a los ciudadanos a 

asumir las funciones de seguridad y justicia. “El gobierno no tolerará que nadie pretenda hacer justicia por sus propios 
medios.” (Leticia Robles, primera plana) 

La Jornada-La SRE cita al embajador Wayne por explicaciones: El gobierno de México solicitó ayer al gobierno de 

Estados Unidos, mediante nota diplomática, una investigación exhaustiva y que, en su caso, deslinde las 
responsabilidades correspondientes relativas a las presuntas acciones de espionaje sobre ciudadanos mexicanos de la 

Agencia de Seguridad Nacional (NSA, por sus siglas en inglés). La cancillería anunció, además, que ha citado al 
embajador de Estados Unidos, Anthony Wayne, para expresar su enérgico extrañamiento y exigir la realización de la 

investigación señalada, con lo que la dependencia da respuesta a las versiones que diversos medios de comunicación han 
publicado en relación con el espionaje al entonces candidato presidencial, Enrique Peña Nieto. De acuerdo con el texto 

publicado este lunes en La Jornada, el espionaje realizado por la Agencia Nacional de Seguridad sobre el actual 

presidente de México, se extendió a su equipo de asesores e incluyó la intercepción de mensajes privados, según da 
cuenta un documento clasificado como Top Secret, que el ex analista de la NSA, Edward Snowden, entregó a periodistas 

del diario brasileño O Globo y del periódico británico The Guardian. Sin prejuzgar sobre la veracidad de la información 
presentada en dichos medios de comunicación, el gobierno de México rechaza y condena categóricamente cualquier labor 

de espionaje sobre ciudadanos mexicanos en violación del derecho internacional. Este tipo de prácticas es contrario a la 

Carta de las Naciones Unidas y a la jurisprudencia de la Corte Internacional de Justicia, agrega el texto de la Secretaría 
de Relaciones Exteriores. Se trata de la segunda vez en menos de dos meses que la Cancillería sale al paso de versiones 

que involucran a oficinas y personajes de la vida pública del país como víctimas de operaciones de espionaje del gobierno 
estadunidense. (Ciro Pérez Silva, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Minorías, mayorías y cifras: Para atender a una panchera clientela que supone afín, el PRD consiguió que el PAN, el 
PRI y el gobierno aceptaran posponer la votación del dictamen de la ley del servicio docente para consumar la reforma 

educativa que ratificará el Senado. La noche del domingo, dada la estéril cerrazón de los profes, los diputados la 
aprobaron por apabullantes casi seis votos a uno. De no atender la petición, el aún fructífero Pacto por México habría 

muerto. Gracias a esa gestión perredista, los inconformes pudieron dialogar con diputados y senadores del PRI y de los 

otros partidos (con la sola excepción de los panistas, que pintaron su raya por la irrupción y vandalismo de los 
protestantes en San Lázaro). Una minoría sin duda sustantiva del Pacto, la del PRD, fue escuchada en ese foro, y una 

todavía menor del magisterio también por el Poder Legislativo. La ley pospuesta fue aprobada por 390 votos (incluidos 53 
del PRD) contra 69 (40 de éstos perredistas) y el desenlace es lógico: con respeto a las minorías, termina imponiéndose 

la canija mayoría... (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en breve… 

El primero de los 120 días de Peña Nieto: Dicen los clásicos que la política es cuestión de tacto. Y que habilidad en 
política es saber neutralizar a los adversarios sin dejar mayores odios en el camino. Tacto, habilidad o lo que sea, no 

existía mejor momento que ayer en la mañana para que el presidente Peña Nieto leyera el mensaje del primer Informe 

de gobierno. Porque apenas el domingo en la tarde el ánimo político estaba muy caído. Irritación, propensión al 
desaliento, desilusión. Pero bastó una noche, la noche de los diputados, para dejar atrás melancolías y escepticismos. El 

Presidente lo sabía mejor nadie y abrió el discurso cantando la aprobación de la Ley del Servicio Profesional Docente. Así 
fijó el tono. Lo demás fue juego de niños. Una facilona comparación pasado panista-presente priista y un dibujo de lo 

que se puede hacer moviendo, transformando a México. La reforma educativa es una victoria incontrovertible, real de la 

administración peñista. Era una de las batallas que no podía darse el lujo de perder. Con ese espíritu triunfal, el 
Presidente vaticinó ayer 120 días para cambiar el rumbo de nuestra historia: “Este es el mejor momento para lograrlo”. 

De ese tamaño es la confianza luego de la noche de San Lázaro, la resurrección en San Lázaro. El desafío es formidable. 
No se puede perder la reforma energética ni dejar la hacendaria en un prontuario de medidas flojas y caras. Las reformas 

electoral y de telecomunicaciones pueden convertirse en junglas vietnamitas. Pero así se decidió y diseñó. Todo, en 120 
días. Ayer, por lo pronto, día uno, el Presidente recuperó el impulso. Y quizá el tacto. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

La cumbre de la guerra: Florestán San Petersburgo, Rusia. Cuando el presidente Enrique Peña Nieto arribe mañana a 

esta antigua capital imperial de todas las Rusias, sede de la cumbre del G20, encontrará un escenario muy diferente al 

que existía cuando se convocó, hace un año en Los Cabos, Baja California Sur, la cumbre que encabezó el entonces 
presidente Felipe Calderón. Siendo prácticamente los mismos actores de las dos cumbres, verá cómo en menos de un 

año el mundo ha dado un vuelco para volver a lo mismo: la urgencia permanente de los presidentes de Estados Unidos 
de hacer la guerra en nombre de la paz. Hace un año, en Los Cabos, nadie hablaba de Siria, aunque existía una 

fascinación por aquellos movimientos que sacudían al norte de África: Túnez, luego Argelia, más tarde Egipto. Pero nadie 

hablaba del peor de todos ellos, Bashar, de la dinastía siria de los Al Assad. Y Occidente los calificaba como lo que no 
eran: una primavera, la primavera árabe. El mundo, ajeno, ignorante como siempre de esos pueblos, de sus usos, cultura 

y costumbres, los saludó como un avance de la democracia que se tradujo en otro golpe a la democracia que decían 
promover. Cuando en Los Cabos se citaron para sentarse en el Palacio de Invierno de los zares en esta salida rusa a 

Europa a través del Báltico, tenían en su agenda la salida a la devastadora crisis financiera que el mundo arrastra desde 

2008: cómo salir de ella, lo que en un lustro no han podido, confirmando la incapacidad de los políticos para dar 
respuestas oportunas y eficaces a los conflictos económicos. En busca de la solución perdida se convocaron en esta 

capital imperial de los zares, fundamental en la Revolución de Octubre, heroica por la resistencia a la Alemania nazi 
donde, en la que hoy y como siempre, la realidad dio un vuelco a la cumbre: de la crisis económica no superada a la 

inminencia de una guerra, en un escenario donde el presidente Obama suspendió la visita oficial, prevista a Rusia a partir 
de ayer, y dio por cancelado el diálogo con el anfitrión de la cumbre, Vladimir Putin, por el asilo otorgado al ex espía de 

la CIA Edward Snowden. Es este el escenario que encontrará el jueves el Presidente de México, en esta nueva edición de 

la Cumbre del G20 con las potencias que por años encabezaron una guerra fría, que ahora calientan. Retales 1. CENA. 
El presidente Peña Nieto atenderá, mañana, una invitación a cenar del presidente de China, Xi Jinping; 2. RETIRO. Es 
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inminente el retiro de los maestros del plantón que inició en el Zócalo. La operación del principio al final fue de Miguel 

Osorio Chong; y 3. OPERATIVO. Por primera vez en años, la Policía Federal mostró los tanques antimotines con 

mangueras de agua. (Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que si todavía priva aquello de que en la política la forma es fondo, los tres saludos más afectuosos del presidente 
Enrique Peña Nieto a los invitados de primera línea tras el mensaje ayer en Los Pinos fueron para Miguel Ángel 

Mancera, Alejandro Martí y Manlio Fabio Beltrones. 

Y el que pareció más frío se lo llevó, no el mandatario oaxaqueño Gabino Cué, sino el sonorense Guillermo Padrés. 

:Que al equipo del Presidente le fallaron los calendarios legislativos en la redacción del mensaje con motivo del primer 

Informe de gobierno. 

Resulta que Peña Nieto dijo que espera que el Senado vote la reforma para regular las deudas estatales, cuando ésta 

ya fue votada en el pasado periodo extraordinario. 

Además señaló que la reforma en materia de transparencia está pendiente en San Lázaro, cuando ya hasta regresó al 

Senado después de que fuera revisada en la Cámara de Diputados. 

:Que en el Senado hay cierta inquietud en torno a la aprobación de la Ley del Servicio Profesional Docente. Y ahora el 
problema viene desde el PAN. 

Resulta que “hay un puñado” de senadores que alega que la iniciativa se descafeinó, por lo que plantean hacerle 
cambios, lo que implicaría devolverla a la Cámara de Diputados, discutirla en comisiones, etcétera. ¿En serio se 

animarán? Y, si se animan, ¿tendrán los votos? 

:Que, hablando del PAN, desde horas antes, pero sobre todo después del debut de Ricardo Anaya como presidente de 

la Mesa Directiva en San Lázaro, la dirigencia nacional mandó el mensaje de que José González Morfín (el 
vicepresidente y también aspirante a la presidencia cameral) debe entender que ha sido tratado con extrema generosidad 

por Gustavo Madero. 

Y que dicha generosidad no significará de ninguna manera que González Morfín ocupará el lugar de Anaya en seis 

meses. 

:Que la fracción del PRI le hizo un reconocimiento al veterano diputado colimense Arnoldo Ochoa por haber sido el 
operador que llevó a buen puerto las negociaciones para aprobar la Ley del Servicio Profesional Docente. 

Manlio Fabio Beltrones le encargó cabildear con el PRD y la CNTE en las mesas de diálogo. Así llegó el domingo una 
llamada a la oficina del sonorense: “Jefe, los maestros están satisfechos con las modificaciones; replegarán la marcha y 

el jueves regresan a sus estados”.  

Así Beltrones y sus vicecoordinadores apretaron el paso para aprobar de una vez por todas esa ley. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Subir la calidad: "Lo que no se mide no se puede mejorar". Principio de administración Todo el esfuerzo legislativo y 

político, incluyendo la confrontación con la CNTE, se ha hecho con el propósito de elevar la calidad de la educación. La 

gran pregunta es si una vez que la reforma esté completa, podremos ver una mejora en la educación pública. La base de 
la reforma educativa es un sistema de evaluación de alumnos y maestros. La idea es que si se mide el desempeño se 

podrá mejorar la instrucción. No todo el mundo está de acuerdo. Eduardo Andere, autor de La escuela rota y otros 
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estudios sobre educación, sostiene que evaluar sin haber tomado medidas para resolver los problemas sociales que 

generan el pésimo desempeño de las escuelas y maestros mexicanos no servirá más que para exhibir una situación 

descorazonadora. La nueva legislación muestra "total desconfianza al maestro -me comenta- exactamente lo opuesto a lo 
que sucede a nivel mundial en los países más avanzados en educación preuniversitaria". Además, se está creando un 

elefante blanco en evaluación educativa. "Esto no cambiará la calidad de la educación. Necesitaremos otra reforma 
educativa en 20 años". Quizá. Pero la experiencia en empresas o gobierno señala que la evaluación es indispensable para 

mejorar cualquier actividad. Por supuesto que una evaluación va a ratificar el bajísimo nivel educativo de nuestro país, 

pero reconocer la realidad no es mal punto de partida para mejorar. La nueva ley es, de hecho, bastante suave. Los 
exámenes sólo empezarán a aplicarse dentro de dos años. Los maestros tendrán tres evaluaciones y sólo si fallan las tres 

serán retirados de los salones de clase. No se les despedirá, sin embargo, sino que serán trasladados a responsabilidades 
administrativas. Los contribuyentes tendremos que mantenerlos el resto de su vida laboral y en su retiro. Los maestros 

seguirán teniendo un trato de privilegio frente a la enorme mayoría de los mexicanos, que siempre podemos ser 
despedidos si no cumplimos con las expectativas de nuestros empleadores. Los nuevos maestros, esos sí, serán 

seleccionados a través de exámenes de oposición. Los ascensos se darán de igual manera. De todas maneras, esto 

significa que tendremos que esperar unos 20 años para tener una plantilla mayoritariamente formada por docentes que 
han accedido a las plazas por capacidad y no por sus lazos con el sindicato. ¿Servirá todo el esfuerzo para mejorar la 

calidad de la educación? Todavía no lo sabemos. Las evaluaciones serán definidas por el nuevo Instituto Nacional para la 
Evaluación de la Educación. Los exámenes pueden ser buenos o malos y su aplicación puede ser eficaz o deficiente. Si las 

evaluaciones están bien diseñadas, y no se generan corruptelas, por ejemplo la venta de exámenes por adelantado, quizá 

podamos ir mejorando poco a poco. La experiencia nos dice, sin embargo, que una cosa es que la ley ordene algo y otra 
muy distinta que se aplique. El examen Enlace, que se ha empleado hasta ahora como instrumento fundamental de 

evaluación educativa, no se aplica en los estados que controla la CNTE, como Oaxaca y Michoacán. Es muy posible que 
las autoridades educativas pronto tengan que enfrentar una situación en la que se tendrán exámenes u otros 

procedimientos de evaluación, pero que no se aplicarán en los estados de la Coordinadora. No hay una regla única en el 
mundo para asegurar la calidad de la educación. Finlandia tiene un sistema que se basa en la confianza en los maestros y 

que no tiene exámenes como los que se plantean ahora en México. En Corea del sur, sin embargo, hay constantes 

evaluaciones sobre alumnos y maestros. Los dos sistemas han producido excelentes resultados medidos por las pruebas 
internacionales de PISA. GRANADEROS La policía capitalina hizo bien su trabajo el 1o. de septiembre. Los granaderos 

aguantaron con valentía golpes, piedras, palos y bombas Molotov. Pero los agresores están siendo liberados, cortesía de 
los cambios a la ley de la Asamblea Legislativa. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Lo bueno y malo del Informe (más dos nombres que no aparecieron): El primer mensaje del Informe 

Presidencial se dio el domingo por la noche cuando la Cámara de Diputados finalmente aprobó la Ley del Servicio 

Profesional Docente. El gobierno corrigió el error que había cometido hace un par de semanas cuando había retirado del 
orden del día la votación de esta legislación. Los maestros de la CNTE, lejos de bajarle a su movilización, se 

envalentonaron y le subieron la apuesta al gobierno: ahora iban por echar para atrás toda la reforma educativa 
incluyendo las enmiendas constitucionales. Fueron dos semanas de pesadilla para Peña Nieto, quizá las peores de su 

sexenio. Al final, el Presidente y su equipo entendieron que con estos señores de la Coordinadora no hay manera de 

negociar. Son maximalistas: van por todas las canicas. Luego entonces, el gobierno rectificó y procedió a aprobar la ley 
que es la columna vertebral de la reforma educativa. No por nada el Presidente abrió ayer su discurso celebrando la 

aprobación de la Ley del Servicio Profesional Docente reiterando que su gobierno no viene a administrar el país sino a 
transformarlo. Que se aprobara esta legislación era condición necesaria para las que siguen. Si la educativa se atoraba, el 

gobierno perdía credibilidad y las demás reformas corrían el riesgo de irse al cesto de la basura. De ahí el acto tan 
relevante de la noche del domingo. Del discurso del lunes de Peña me gustó, una vez más, su compromiso reformista. 

Comparto su visión de que México tiene que cambiar para que su economía crezca más. Llevamos muchos años 

diciéndolo. Ojalá ya se aprueben estas reformas en los 120 días que puso el Presidente para hacerlo. Con toda claridad 
mencionó que va la aprobación de la Ley del Servicio Profesional Docente en el Senado, además de la reforma financiera, 

la energética que ya presentó y la fiscal que dará a conocer en unos días. Además mencionó toda la legislación 
secundaria en materia de competencia económica y telecomunicaciones y, como parte de los acuerdos del Pacto por 

México, una reforma política. Como he dicho en este espacio, son muchas las pelotitas que tiene Peña Nieto jugando en 

el aire. Pero ésa es su estrategia: la de un primer año de gobierno de avances legislativos. Para ello, el Ejecutivo 
prometió usar todos los instrumentos del Estado democrático. Esto le valió un aplauso de la audiencia. Si entendí bien, el 

Presidente será todo lo pragmático que pueda para que su estrategia tenga éxito. Si es por medio del Pacto por México, 
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así lo hará. Si es por fuera, también. Más todo lo que sea necesario. Es lo correcto si se pretende hacer de este 2013 un 

año de transformaciones como lo propuso ayer Peña Nieto. Otro mensaje que me gustó es que el gobierno no tolerará 

la justicia por propia mano. Esto va dirigido directamente a todos los grupos de autodefensa y policías comunitarias. Se 
trata de una reafirmación de la autoridad del Estado. Pero no sólo hay que decirlo, habrá que actuar en consecuencia. 

Paso ahora a lo que no me gustó del mensaje de ayer. Primero que nada, que el Presidente haya soslayado lo mal que va 
la economía. No se vale. Un líder también debe hablar de los problemas y cómo piensa resolverlos. No se trata, como dijo 

Peña, de sólo hacer las reformas. Su gobierno también podría impulsar algunas medidas de corto plazo para revertir la 

desaceleración económica. Y tampoco es correcto echarle la culpa al contexto internacional. Algo mal hicimos en México 
para estar creciendo menos que Estados Unidos. No me gustó que presumiera una caída en el número de homicidios en 

el país. Quizá sea cierto (habrá que ver la base de datos que utiliza el gobierno y que no ha hecho pública), pero resulta 
muy cómodo haber hecho el corte a junio de este año cuando fue en julio (y todo indica que en agosto) en que se 

incrementaron considerablemente las ejecuciones relacionadas con el crimen organizado. Por último, me llamó la 
atención que ayer no se mencionaran dos nombres. El primero, el de Elba Esther Gordillo. Su encarcelamiento fue, sin 

duda, uno de los logros de este gobierno en estos primeros meses. Supongo que el Presidente no quiso nombrarla para 

no atizar más el fuego con los maestros. El segundo fue el de Lázaro Cárdenas. Peña ya no insistió en el carácter 
cardenista de su reforma energética. Me figuro que se dio cuenta que fue un error resucitar al Presidente que expropió el 

petróleo para justificar una reforma que pretende liberalizar el sector de los hidrocarburos en México. Ni se diga cuando 
dos días antes su hijo, Cuauhtémoc, se manifestó en contra de ésta. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Retoma EPN el impulso 

CON UNA JORNADA impecable en la víspera —justo a tiempo, se asegura—, el presidente Enrique Peña Nieto mostró 
ayer convicción para proseguir con las reformas que algunos vieron tambalearse en los días recientes. El mandatario 

enfatizó durante su mensaje la visión para profundizar en los ámbitos educativos, de energía, combate a monopolios y 
apertura en el campo de las telecomunicaciones. Ahí cerca, en el mismo auditorio, no faltaron caras largas que, nos 

dicen, dieron cuenta de cómo les inquieta el ritmo de los cambios en el país.  

TODAVÍA no se conocen algunos coletazos de las protestas de maestros disidentes ante la reforma educativa. Dos 

enigmas dominan las discusiones de alto nivel. El primero, si el tema pone en riesgo la cabeza del secretario de 
Educación, Emilio Chuayffet, al que se le acusa de no figurar en el frente público de este debate, aunque se desconoce si 

desde Los Pinos lo llamaron o no a escena. El otro, si la autoridad cederá a uno de los principales reclamos de la CNTE, 

expresado en forma confidencial, para que sean liberados algunos de sus dirigentes a los que consideran presos políticos, 
pero que están acusados de secuestro y presuntas ligas con grupos guerrilleros.  

EL VOTO de los diputados perredistas en la noche del lunes ante la Ley de Servicio Profesional Docente con el que se 

concretaba la reforma educativa, desconcertó a más de uno. Los compañeros del coordinador Silvano Aureoles tuvieron 

posicionamientos públicos contrastantes que concitaron desde aplausos hasta risas en el pleno. Ahora se abre la duda de 
lo que ocurrirá el jueves en el Senado con la fracción que conduce Miguel Barbosa. Nos aseguran que en este tema el 

voto de la bancada perredista también es de pronóstico reservado. 

COMO NOVATOS parecen haber quedado funcionarios y diplomáticos mexicanos luego de haberse revelado, una vez 

más, que Washington realiza labores de espionaje en México. En julio pasado, cuando se dio a conocer que la Agencia de 
Seguridad Nacional y la Agencia Central de Inteligencia realizaron labores de espionaje en temas de energía y 

narcotráfico en México, al menos durante el primer trimestre de 2013, el gobierno exigió una explicación y una 
investigación. Hasta ahora no ha habido respuesta oficial sobre esas acusaciones, aunque nos confían que funcionarios 

estadounidenses juraron a los mexicanos que la información no es cierta. Nuevas revelaciones dan cuenta de que el 

propio presidente, Enrique Peña Nieto, habría sido objeto de intervenciones telefónicas y de correo electrónico durante su 
campaña presidencial. ¿Volverán a creer en los juramentos estadounidenses? 

COMO si la Secretaría de Gobernación no tuviera demasiados fierros en la lumbre, se espera una nueva protesta. Nos 

comentan que molestas por la falta de atención por parte del PRI, Agrupaciones Políticas Nacionales exigirán una 

audiencia con el secretario Miguel Ángel Osorio Chong, para solicitar mayor fortalecimiento de éstas en el marco de la 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

21 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

reforma político-electoral. Aseguran que en el PRI la subsecretaria de Organización, la diputada Adriana Fuentes, nada 

más no les ha cumplido la promesa de reunión con el dirigente nacional, César Camacho. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

PUDO haber sido una casualidad, si acaso un mero descuido, pero para más de uno fue evidente que Enrique Peña Nieto 
no saludó a Emilio Chuayffet.  

LA REAPARICIÓN en público del secretario de Educación Pública fue de lo más comentado entre los asistentes al mensaje 
en Los Pinos con motivo del Primer Informe de Gobierno.  

SIN EMBARGO, cuando el Presidente se acercó a saludar al gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, y al 

ombudsman Raúl Plascencia, fue notorio que no hizo lo propio con Chuayffet, que se encontraba ahí al lado, desatando 

todo tipo de especulaciones. 

DE LO QUE no hubo duda fue que el mensaje presidencial iba dirigido a dejar en claro que no hay golpe de timón y que 
las reformas educativa, energética y hacendaria siguen adelante. 

A LO MEJOR Peña lo hizo para calmar las críticas y, sobre todo, los temores de los mercados que vieron como una mala 
señal que se pospusiera la aprobación de la evaluación magisterial. 

POR ESO la insistencia del jefe del Ejecutivo de aprovechar el micrófono para echarle porras al Pacto por México. 

POR CIERTO QUE la ausencia más notoria en la ceremonia presidencial fue la del perredista Jesús Zambrano. 

UNOS DICEN que no llegó porque se quedó atrapado en el tráfico, otros que porque tenía un compromiso i-ne-lu-di-ble y 

algunos más que fue para taparle el ojo al macho de su cercanía con Los Pinos. 

¿SERÁ por eso que el Presidente se desvivió en elogios hacia Miguel Ángel Mancera por el eficiente operativo policiaco del 
domingo que permitió instalar el Congreso y evitó la violencia? Es pregunta sin tolete. 

DICEN que Dios está en los detalles y el Diablo en las leyes secundarias. 

YA COMENZARON a conocerse los “ajustes” que los diputados le hicieron a la Ley de Servicio Profesional Docente y que, 

según dicen, no cambian el espíritu de la misma ni se oponen a los postulados de la reforma educativa. 

UNO DE los cambios más significativos, de los cuales alertó ayer Mexicanos Primero, es que las evaluaciones de los 
maestros… ¡se ocultarán! 

ES DECIR, serán secretos los resultados que obtenga un profesor en los exámenes anuales que le aplique el Instituto 
Nacional para la Evaluación de la Educación. 

ESTO SIGNIFICA que si un padre quiere saber qué tan capacitado está el maestro de su hijo… se tendrá que quedar con 

la duda. 

MIENTRAS esa información en otros países es pública y permite conocer y premiar a los mejores maestros, en México 

habrá evaluaciones pero no calificaciones. 

NO SE lo digan a nadie, pero en el DF se está comenzado a tejer lo que podría ser la alianza electoral más estrambótica: 
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el PRI y el PAN de la mano. 

SEGÚN lo que se comenta en los pasillos tricolores, la dirigencia del priismo capitalino, que encabeza Cuauhtémoc 
Gutiérrez, ya ha tenido algunos contactos informales con panistas como para ir tanteando el terreno. 

LA IDEA sería hacer un frente común contra el perredismo, la primera fuerza política en la Ciudad de México, ahora que 
su imperio se ve amenazado con el surgimiento de Morena. 

LA APUESTA es que Andrés Manuel López Obrador y los suyos le arrebaten buena parte de la clientela electoral a los 

perredistas, con lo que los prianistas tendrían una oportunidad para reposicionarse. 

HABRÁ quienes digan que esta eventual alianza es una locura. Tal vez lo dicen porque no estuvieron el otro día en el 

Suntory donde se les vio comiendo y soñando en voz alta al priista Gutiérrez y al panista Jorge Romero. 

(redacción, página 10) 
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